
          
 

Coordinador de Organizaciones Estudiantiles 

ACTA DE REUNIÓN MESA DE DIÁLOGO N° 5 UCM TALCA. 

TEMA: ACADEMIA – TRANSPARENCIA – INFRAESTRUCTURA – DEMOCRATIZACIÓN 

FECHA:  Jueves, 25 de agosto de 2022 

LUGAR:  Teams  

HORA INICIO: 15:05 Hrs. 

HORA TÉRMINO: 16:27 Hrs 

 

PARTICIPANTES  

NOMBRE  CARGO 

MARY CARMEN JARUR VRAC 

PABLO HORMAZABAL SAAVEDRA VRAF 

KARIN ALVARADO ROJAS DIRECTORA DGE 

MARIO URZÚA GUAZZONI COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES  

CATALINA MOYA BELTRÁN GEOLOGÍA 

MAXIMILIANO FAUNDEZ AHUMADA BIOINGENIERÍA MÉDICA 

TANIA BARROS SUAZO PED. EDUCACIÓN FÍSICA 

JOSÉ RETAMAL QUIROZ DERECHO 

 
TEMAS DE LA TABLA: 
Coordinador Organizaciones Estudiantiles da la bienvenida a los integrantes de la mesa y da a 
conocer la tabla para esta sesión: 
Acuerdos sesión anterior: 

 Se solicita al Consejo de Presidentes información específica del problema en la carrera de 

Derecho (% de asistencia). Pendiente 

 
Tabla 

 Proceso eleccionario Federación 

 Fechas Hora 0 y Asambleas 

 Fechas importantes Departamento de Beneficios. 

 Reubicación contenedor de reciclaje. 

 Semana “marcha blanca” posterior a Fiestas Patrias  

 Término edificio Facultad Ciencias Básicas. 

 Instalación cercas cancha de Fútbol 2. (O cierre verde) 

 Fonda – Propuesta y posible cambio de Fecha 
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PUNTOS TRATADOS. 

Temas y Desarrollo: 

DGE da la bienvenida a quinta sesión de mesas de diálogo para el año 2022, presenta a los 

participantes e informa la forma en que se trabajará esta sesión. 

Para evitar lo sucedido el año 2021, donde los representantes estudiantiles, no entregaban temas 

a trabajar o simplemente no se presentaban a las sesiones, es que estas sesiones no se 

suspenderán y al igual que las últimas reuniones, UCM también planteará temas cuando sea 

necesario. 

Estas instancias de participación y diálogo deben siempre ser una prioridad, principalmente para 

los estudiantes. 

DGE solicita a estudiantes encender su cámara. 

Informa que VRAF no podrá participar en esta sesión. 

Se entrega un resumen de los acuerdos logrados en sesión anterior y su grado de avance.  

Toda la información con el detalle fue enviada a los estudiantes. 

Se da por iniciada la sesión a las 15:05 horas. 

Al iniciar la sesión, solicita la palabra el presidente del CCEE de Derecho, para poder informar 
respecto al tema que se encuentra pendiente de la sesión anterior: “Se solicita al Consejo de 
Presidentes información específica del problema en la carrera de Derecho (% de asistencia)” 
Consulta respecto a los % de asistencia a pruebas remediales, que estudiante puede participar de 
estas pruebas, es una condicionante la asistencia, existe algún límite con la libertad de cátedras. 
Toma la palabra VRAC, quien solicita más antecedentes, asignatura docente, número de 
estudiantes involucrados. 
Complementa que la Universidad debe velar por el desarrollo curricular de los estudiantes. 
En relación a evaluaciones extras, se debe informar bajo qué condiciones mínimas se realizará y 
estas deben estar en el aula virtual. 
En relación a la libertad de cátedra, está en primer lugar debe cumplir con los contenidos y 
programas de la asignatura. 
 
Proceso eleccionario Federación 
 
El segundo tema de esta sesión, se relaciona con el proceso eleccionario para elegir una nueva 
federación. 
DGE informa el estado del proceso, que vive su último día de votaciones. 
Se ha caracterizado hasta este momento por un proceso transparente y participativo, esperamos 
que en las horas que faltan se mantenga esta tónica. 
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Fechas Hora 0 y Asambleas 
 
DGE entrega detalles de las próximas fechas de Asamblea y Hora 0 para el segundo semestre 2022. 
El detalle es el siguiente: 
 

HORA CERO - ESTUDIANTES - ACADÉMICOS Y FUNCIONARIOS 2022 

   

FECHA HORA LUGAR 

Jueves 25 agosto 17:00  - 18:30 horas F 100 A 

Viernes 07 octubre 17:00  - 18:30 horas F 100 A 

Lunes 07 noviembre 17:00  - 18:30 horas F 100 A 

Martes 13 diciembre 17:00  - 18:30 horas F 100 A 

   

ASAMBLEA GENERAL DE ESTUDIANTES 2022 

   

FECHA HORA LUGAR 

Martes 16 agosto 14:00  - 15:30 horas Aula Magna 

Miércoles 07 septiembre 14:00  - 15:30 horas F 100 A 

Jueves 20 octubre 14:00  - 15:30 horas Aula Magna 

Viernes 18 noviembre 14:00  - 15:30 horas F 100 A 

 
Esperamos que los estudiantes utilicen estos espacios, que además cuentan con horario protegido. 
 
Fechas importantes Departamento de Beneficios 
 
DGE entrega fechas importantes relacionados con el Departamento de Beneficios, las cuales son: 
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Reubicación contenedor de reciclaje 
 
Desde el encargado de casino y Jefe del Departamento de Salud, nos solicitan poder presentar a 
los estudiantes y evaluar una posible reubicación del contenedor de reciclaje. 
El motivo es que se encuentra al costado de la cafetería y por un tema de salubridad no puede 
seguir ahí. 
Se proponen dos lugares: 

 Cerca de Foodtruck 

 Costado de Federación 
 
Los estudiantes evaluarán estas propuestas y entregarán una respuesta a la brevedad. 
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Semana “marcha blanca” posterior a Fiestas Patrias 
 
Solicita la palabra el CCEE de Bioingeniería Médica, durante su presentación, expone la 
importancia de poder asegurar los días de descanso, durante el receso d fiestas patrias. 
Para lo cual como Consejo de Presidentes solicitan la posibilidad de contar con 2marcha blanca” la 
semana posterior al receso. 
VRAC, solicita la palabra e indica que estos cambios, afectan la planificación curricular, más aún 
cuando se está revisando la posibilidad de contar con unos días recesos similar al primer semestre. 
Debido a la pandemia y la virtualidad, existen muchas brechas que se deben abordar, por lo que 
una semana de marcha blanca es inviable. 
Se puede evaluar la posibilidad de que no se tomen evaluaciones los días lunes 26 y martes 27. 
Estudiantes proponen hasta el miércoles 28. 
VRAC argumenta que esto afectaría principalmente a los vespertinos, hasta el miércoles es 
excesivo. 
Luego de revisar los pros y los contras, se logra el acuerdo que no se realizarán evaluaciones los 
días lunes 26 y martes 27. 
VRAC señala que a fines de septiembre se entregará la resolución de la posible semana de receso. 
 
Término edificio Facultad Ciencias Básicas. 
Instalación cercas cancha de Fútbol 2. (O cierre verde) 
 
Estos dos temas serán enviados a VRAF para recibir sus comentarios e integrarlos al acta. 
En relación al Término del Edificio Facultad de Ciencias Básicas, VRAF informa que en próxima 
sesión participará don Christian Uteau Director de Administración e Infraestructura, quien 
informará del diseño del edificio, las características generales que tendrá, en qué etapa nos 
encontramos, etc. 
 
Respecto a la Instalación de una cerca en cancha de Fútbol 2. (O cierre verde), coordinaremos una 
reunión con DAI y el Centro de Estudiantes de Ped. en Educación Física, para revisar los detalles de 
su propuesta. 
 
Fonda – Propuesta y posible cambio de Fecha 
 
Se informa a los estudiantes que hace unos días el Congreso aprobó el día 16 de septiembre como 
feriado siendo posteriormente publicado en el diario oficial, situación por la cual la fonda se 
realizará el día 14 de septiembre en el mismo horario y bajo las mismas condiciones. 
El plazo para presentar los programas vence el 31 de agosto a las 12:009 horas y las propuestas no 
pueden incluir venta como tampoco consumo de alcohol. 
La conversación se centra en este último punto donde los estudiantes tratan de justificar que se 
debería permitir, ante lo cual las autoridades indican que no hay ninguna posibilidad de hacerlo, 
principalmente por que no se puede beber alcohol al interior de la Universidad, menos venderlo y 
estamos preocupados por la seguridad de los estudiantes en su regreso a casa. 
Estudiantes solicitan que la Universidad emita un comunicado al respecto, ante lo cual VRAC 
accede sin inconvenientes. 
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Finaliza sesión a las 16:10 horas 
 
DGE indica que enviará el acta de la reunión a Estudiantes para que pueda ser revisada y una vez 
que se esté de acuerdo poder compartirla con la comunidad y subirla al portal. 
 
Acuerdos. 

 Centro de Estudiantes de Derecho, debe hacer llegar los antecedentes y toda la 
información específica del problema en la carrera, relacionado con los % de asistencia a 
pruebas remediales. 

 Estudiantes evaluarán propuesta de reubicación del contenedor de reciclaje e informarán 
a la brevedad. 

 Se informará a Directores de Escuela de ambas Sedes, que los días lunes 26 y martes 27 de 
septiembre no se realizarán evaluaciones. 

 VRAC confirmará a fines de septiembre la resolución respecto a la posible semana de 
receso 

 Coordinar reunión entre DAI y CCEE Ped. Educación Física. 

 VRAC emitirá comunicado haciendo un llamado a disfrutar sanamente de las actividades 
de fiestas patrias y recordando que no se puede consumir alcohol al interior de la 
Universidad. 
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Firma Aprobación Acta. 

 

NOMBRE  FIRMA 
MARY CARMEN JARUR  
PABLO HORMAZABAL SAAVEDRA  
KARIN ALVARADO ROJAS  
MARIO URZÚA GUAZZONI  
CATALINA MOYA BELTRÁN  
MAXIMILIANO FAUNDEZ AHUMADA  
TANIA BARROS SUAZO  
JOSÉ RETAMAL QUIROZ  
 

 

 

 

                Mario Urzúa Guazzoni.      Karin Alvarado Rojas 
Coordinador de Organizaciones Estudiantiles                            Directora 
          Dirección General Estudiantil             Dirección General Estudiantil. 


